



Alondra Monserrath Diaz Albores

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Ensayo Primer Parcial

Antropología Médica I

PASIÓN POR EDUCAR

Primer semestre

“A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de septiembre de 2022.

La antropología en salud se puede considerar como un campo inmediato también de la antropología social o cultural ya que mediante la investigación y la producción de nuevas teorías sobre los procesos sociales y sus representaciones culturales en la salud, enfermedad y las prácticas de atención o asistencias relacionados con ella.

Gracias al estudio de la antropología el sector salud existe actualmente mayor comprensión sobre la necesidad de modificar las estrategias en la prestación de los servicios de salud y que se puedan implementar diferentes servicios como el social, psicológico, económico, de género, entre otros.

Y que ha causado gran impacto específicamente en las zonas rurales marginadas e indígenas en donde se requiere estrategias lógicas y humanistas entre la actividad médica y las necesidades de las poblaciones atendidas.

La antropología estudia al ser humano en sus diferentes etapas como son: pasado, presente y futuro, al igual es la ciencia de la diversidad cultural.

Las civilizaciones antiguas, el origen de los animales y la naturaleza, como también las diferentes lenguas y las tradiciones culturales es lo que estudia la antropología general.

La antropología física que sería la evolución del ser humano, gracias a la antropología podemos observar la evolución de las enfermedades y sus síntomas.

Y al hablar de antropología médica es hablar sobre el proceso y el desarrollo de salud y enfermedad y tiene en cuenta factores biológicos, psicológicos, sociales, económicos y culturales, entre otras.

El hombre es como un objeto de estudio como formación del médico general, ya que el objetivo de la medicina general es promover, prevenir tanto como restaurar y rehabilitar la salud de la humanidad.

La cultura es esencial para la existencia del ser humano ya la antropología estudia en si los procesos mente-cuerpo-cultura.

En el proceso de la formación profesional del médico general, están siempre en busca de los nuevos conocimientos y ayudar a formar los valores y sentimientos étnicos.

Recordar también que la medicina general no debe ser madamas materialista, porque si no rompería con cada tradición familiar. Ya que la antropología medica es la realidad del hombre, como el acto médico según la salud- enfermedad.

Siempre tiene que ver la relación del médico-paciente, ya que debe ser todo profesional, pero eso no quiere decir, que no se llevara a cabo un respeto mutuo o respeto antes las diferentes tradiciones y costumbres o creencias.

Debemos saber que la antropología médica, cuenta con diferentes disciplinas ya mencionadas sin embargo a pesar de múltiples aportaciones a pesar de diversas ciencias, hay que destacar que es solo a raíz de la antropología social, es que se introduce una dimensión cultural en el modelo de estudio de la medicina, puesto que la antropología ha pasado por diferentes acontecimientos en donde estuvieron expuestos a diferentes avances, así como en dificultades en la formación de un campo de estudio, dentro de esos campos fue añadir las representaciones y las practicas relacionadas con la vida humana y su cuidado en distintas épocas y espacios sociales.

Es un hecho que la antropología medica abarca distintos campos y es por esto mismo que incluye desde la epidemiologia hasta los estudios ecológicos, suponiendo también a la medicina popular y a la distribución de las enfermedades según su grupo étnico.

Estas circunstancias han permitido adquirir un extenso panorama de enfermedades populares y que se han hecho presentes en nuestro país, mismo que permite caracterizar las especialidades de esta disciplina con relación a distintas épocas

Cabe mencionar que la antropología medica no puede restringirse específicamente al estudio de la enfermedades tradicionales si no que debe abarcar por completo todos los cuadros pertenecientes, si no también incluir la medicina científica, para que todo esto sea posible es importante realizar ciertos estudios epidemiológicos sobre las muertes en relación con diferentes grupos sociales y étnicos.

Con la idea de poder apuntar la integración de los estudios y aumentar de manera progresiva la multidisciplinaria esto con el fin de poder dar cuenta de nuevas explicaciones, actualizaciones y soluciones prácticas a los complejos problemas de salud-enfermedad con lo que se tiene que lidiar día con día pues hay que tener en claro que nunca habrá un panorama de salud perfecto y es por eso que debemos enfocarnos a buscar soluciones a los diversos inconvenientes con los que batallamos con respecto a la enfermedad.

La antropología médica no es más que el estudio del hombre, pero no solo como individuo si no también como población.

REFRERENCIAS

- Salcedo Gómez, M., & Platas-Neri, D. A. (2020). Breve introducción a la antropología cognitiva. *Inventio*, 16(39).
<https://doi.org/10.30973/inventio/2020.16.39/2>
- Querts Méndez, O., Orozco Hechavarría, O., Montoya Rivera, J., Beltrán Moret, M., & Caballero Herrera, M. Y. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *MEDISAN*, 17(10), 7021–7030.
http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014
- Medicina, A., & Laín, P. (2008). Palabras clave. *Ars Medica. Revista de Humanidades*, 2, 190–205.
[http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La_antropologia_medica_de_Pedro_Lain_Entralgo. Historia y teoria.pdf](http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La_antropologia_medica_de_Pedro_Lain_Entralgo._Historia_y_teor%C3%ADa.pdf)

que a su vez pueden y deben ser investigadas bajo distintos enfoques.